

## COMPILATION RÉPONSES PRÉ-CONFÉRENCE 2024

**Animateurs :** Anne S. R89 P71,  
Alain G. R89 P69,  
Gaétan C. R89 trésorier,  
Gisèle V. R89 déléguée P73,

Québec  
Trois-Rivières  
Baie-Comeau, Sept-Îles  
Alma

**Présences totales : 68 membres**

**\*Question 1 - Parmi la liste des sujets proposés, quels seraient vos trois premiers choix pour le thème de la Conférence des Services généraux de 2025?**

La compilation de toutes les réponses donne les trois choix suivants pour notre Région :

1. Le service : essentiel à notre croissance
2. Le service : notre grande responsabilité
3. Notre Puissance supérieure nous guide – La Liberté spirituelle individuelle

**\*Question 2: Est-ce que vous croyez qu'il serait nécessaire de fournir les rapports financiers mensuellement aux délégués? Pour le moment les déléguées les reçoivent aux 3 mois.**

*La majorité croit que ce n'est pas nécessaire, que ça devrait rester aux 3 mois...*

**\*Question 3: Est-ce que vous croyez qu'il serait pertinent de leur fournir un rapport supplémentaire qui se focaliserait sur les véritables coûts des divers services fournis par le Conseil des Services généraux:**

- Besoin exprimé lors de la Conférence 2023, mais est-ce vraiment utile?
- Utile d'avoir les coûts détaillés afin de bien répondre aux questions des membres et pour mieux prévoir les changements de coûts rapides reliés aux enjeux de l'évolution informatique.
- On doit informer les groupes et les districts car ils sont la base du Mouvement.

**\*Question 4: Est-ce que vous êtes d'accord avec la façon actuelle de financer leurs déficits par des retraits à la réserve prudente du BSG qui provient des contributions des groupes et des surplus des publications du BSG? En 2022, ils ont utilisé 500 000\$ du fonds de réserve.**

- Étant donné que toute la littérature est déjà disponible traduite en espagnol et que les hispanophones y ont accès, l'utilisation de ces fonds pour aider une seule publication comme La Vina est non accepté par les membres présents de la réunion. Il est recommandé de pouvoir utiliser ces fonds pour d'autres besoins qui aideraient davantage de membres.
- Certains sont d'accord de prendre dans le fond de réserve du B.S.G. jusqu'à ce qu'ils soient à nouveau autonome.
- Ils l'ont utilisé en 2023 pour financer leur nouvelle application. Nous ne sommes pas concernés par le Grapevine car nous avons La Vigne.
- Le Grapevine devrait être autonome financièrement tel que prévu initialement (pas de déficit absorber par le BSG) Il nous manque d'information pour comprendre comment ce déficit est apparu (plusieurs projets qui ont dépassé un peu ou un gros projet).

- Pour obtenir des fonds supplémentaires, le Grapevine devrait présenter les projets qui seraient financés par ces fonds. La conférence pourrait ainsi prendre une décision éclairée avec l'information pertinente et l'état de la réserve prudente (objectif de 9 à 12 mois est très important).

**\*Question 5 - Étant donné que le Conseil des Services généraux a dû sortir de notre fonds de réserve plus de 2,3 millions depuis 2019 pour supporter La Vina, devrions-nous continuer à supporter cette publication qui a présentement une circulation de 4 298 copies?**

- Nous avons peur que La Vina devienne un gouffre financier.
- La Vina devrait avoir des bénévoles plus tôt que des salariés comme au Québec et avoir une structure d'autofinancement.
- Il nous semble injuste que La Vina et Grapevine reçoivent de si gros montants alors que La Vigne n'a aucun financement provenant du BSG.
- Les membres disent non pour la continuité de supporter cette publication
- Ce n'est pas normal que la Vina et Grapevine soient financés par notre réserve prudente alors que La Vigne n'a aucun financement provenant du BSG.
- Il faudrait que le BSG arrête l'hémorragie.

**\*Question 6: Gros livre en langage simple et claire. Est-ce que vous croyez que ce projet est bénéfique pour le Mouvement?**

- Le projet pour un guide d'étude du Gros Livre a été discuté et les membres trouvent cette idée très intéressante.
- Les écrits sont déjà gagnants et ceux-ci conviennent déjà. Il est proposé que des nouveaux écrits soient plutôt faits de façon simple pour que ce soit plus accessible par tout le monde.
- La majorité croit que ce projet est bénéfique, surtout pour les nouveaux qui arrivent et qui sont moins instruits

**\*Question 7: Est-ce que vous croyez que la version en langage simple devrait être soumise au processus de validation de la Conférence ou considérée seulement comme une traduction comme notre Gros Livre en français, ce qui signifie que le BSG pourrait la modifier sans l'approbation de la Conférence?**

- La majorité des participants croit que cette version devrait être soumise au processus de validation de la Conférence, ce qui est plus sécuritaire.
- Pour la version française, on devrait consulter les membres de langue française du Québec que le BSG pourrait la modifier sans l'approbation de la Conférence.

**\*Question 8: Pensez-vous que les écrits des fondateurs sont encore efficaces pour rejoindre les nouveaux membres?**

- La réponse est oui pour tous les membres présents.
- On n'a pas à changer le contenu d'un livre après que son auteur est décédé.
- On peut continuer à utiliser des notes en bas de page pour indiquer des changements dans le temps ou fournir des explications additionnelles.

- Plusieurs des écrits mentionnés ne s'adressent pas aux nouveaux, mais à des membres qui ont plus de temps dans le mouvement (histoire des fondateurs et du mouvement par exemple).
- Les jeunes s'intéressent moins au passé
- Nos écrits doivent restés intacts puisqu'ils racontent notre histoire.
- La nouvelle littérature pourrait être écrite pour répondre à des nouveaux besoins sans toucher les écrits de nos fondateurs (ex : Gros livre en langage clair et simple) »
- Si on veut connaître le mouvement, il faut connaître son histoire et conserver l'héritage qui nous a été légué.

**\*Question 9: Est-ce que vous seriez d'accord pour que la Conférence effectue des changements aux écrits des fondateurs?**

La réponse est non pour tous les membres présents

**\*Question 10: Est-ce que vous croyez que nous avons besoin d'une nouvelle brochure pour l'alcoolique transgenre chez les AA?**

- La majorité des membres ne sont pas d'accord. Pour la minorité, oui si le coût est abordable mais toujours selon nos moyens.
- Nous avons déjà deux brochures pouvant être utilisés par ces membres soit : « LGBTQ » et « Vous croyez-vous différent ».
- On devrait ajouter peut-être juste ajouter des partages et infos sur ces brochures.
- Ce qui est important, c'est que nous avons un problème commun et une solution commune.

**\*Question 11: Est-ce que vous croyez que nous avons besoin d'une brochure pour l'alcoolique sans logement (itinérant) chez les AA?**

- Oui pour la majorité, c'est un problème reconnu, l'alcoolisme chez les sans abris donc, il serait bien d'avoir une brochure qui s'adresse à eux spécifiquement.
- Quelques membres stipulent que ce n'est pas nécessaire pour les mêmes raisons que celles de la question no 10.
- Incorporer la brochure dans le kit de l'information publique.

**\*Question 12 - Est-ce que vous croyez que nous avons besoin d'une brochure pour les Asiatiques chez les AA?**

En majorité, on trouve qu'on n'a pas à produire une telle brochure.

**\*Question 13 - Est-ce que vous croyez qu'il serait utile de placer des messages d'intérêt public sur les plateformes de diffusion en continu (ex.: Netflix) pour rejoindre les alcooliques actifs, en tenant compte qu'il faudrait payer pour ces services, contrairement à la gratuité sur les chaînes de télévision publiques et la radio?**

- La majorité des membres croient que ce n'est pas nécessaire.
- Certains croient que ce serait une façon de mieux rejoindre les nouvelles générations tout en gardant en tête la capacité financière en budgétant cette approche.
- Est-ce que ce type d'initiative va éloigner les nouveaux des salles ?
- On se doit d'évoluer avec la nouvelle technologique et s'y adapter.

- S'assurer de bien évaluer le tout avant d'approuver ce type de projet et les coûts associés.
- Danger d'avoir de la difficulté à suivre les multiples applications (Facebook, Instagram, TikTok, etc...) et plateformes en ligne (Netflix, Disney, Prime, etc), donc de toujours devoir recommencer avec de nouvelles applications et/ou plateformes. Conséquences : multiplication des coûts.
- Il y a beaucoup de publicités déjà à la télévision et à la radio.
- Certains ne voient pas que le besoin est très présent car il y a beaucoup d'autres moyens utilisés de communications (TV, radio, Internet) pour rejoindre les alcooliques qui pourraient se rétablir et les coûts seraient sûrement très élevés.

**\*Question 14 - Est-ce que vous croyez que nous avons besoin de mettre en place un compte Instagram pour AAWS (le BSG est déjà sur Facebook)?**

- Oui car cela permettrait de publier le Podcast du BSG, des calendriers des événements à venir, des offres spéciales de littérature et des communiqués de presse, des bulletins et des nouvelles.
- S'assurer de bien évaluer le tout avant d'approuver ce type de projet et les coûts associés
- Est-ce que ce type d'initiative va éloigner les nouveaux des salles ?
- Oui, les jeunes sont sur cette plateforme. C'est important d'aller vers le numérique.
- Les coûts sont minimes pour transférer un compte de Facebook vers Instagram.

**\*Question 15 - Quel serait vos choix parmi les options suivantes pour la clôture des grandes assemblées au Congrès international :**

- |                                    |    |
|------------------------------------|----|
| • Le Notre Père                    | 15 |
| • La Prière de Sérénité            | 13 |
| • La déclaration de Responsabilité | 43 |

**\*Question 16 - Est-ce que vous seriez d'accord pour laisser le président d'assemblée décider de la façon de clore les grandes assemblées en choisissant une des options ci-dessus?**

- Réponse mitigée : La moitié des participants ont répondu oui et l'autre non.
- La décision est celle d'une conscience de groupe et non d'un seul individu.

**\*Question 17 - Comment pourrions-nous encourager l'intérêt et la participation aux Forums territoriaux,? par exemple :**

- Ajouter des éléments virtuels aux Forums en présentiel : Rép. NON
- Ajouter un 5<sup>e</sup> Forum virtuel au calendrier annuel. Rép. NON
- Diffuser des informations préalables sur ces événements : Rép. OUI
- Amener quelqu'un avec soi dans les activités AA, incluant les forums, séminaires, comité régional.
- Ces activités devraient être mieux présentées aux réunions régionales afin que les RDR puissent apporter l'information dans les districts et que les RSG puissent en parler dans leurs groupes.
- Les dépliants de services sont un bon moyen pour pouvoir parler de ces activités.
- En parler au bon moment, ne pas en parler à la dernière minutes..., ne pas en parler un an d'avance.

- Peu ou pas de membres savent ce qu'est un Forum Territorial et un rassemblement provincial. Il faudrait faire un atelier pour décrire c'est quoi un forum.

**Avez-vous des suggestions ou commentaires?**

« J'ai bien apprécié et j'ai beaucoup appris »

« C'est une belle présentation et les animateurs étaient bien préparés »

« J'ai eu beaucoup de plaisir aujourd'hui et plaisant, un beau moment de service »

« J'ai réalisé que AA, c'est grand. C'est bien de voir ce qui se passe à l'extérieur »

« J'ai aimé pouvoir donner mon opinion et je me suis senti écouté »

« J'ai trouvé la journée enrichissante, inspirante et ça me donne le goût de servir. J'ai encore appris des nouvelles choses aujourd'hui.»

« La journée a été douce et agréable et ça m'a aidé à vaincre mes peurs et de m'exprimer

« Merci pour le déplacement même s'il y avait moins de gens que je souhaitais. La présentation était bien structurée. La journée a été fort positive et j'en sors grand!»

« J'ai eu l'impression pour la première fois de contribuer à la conférence »

« Dommage de ne pas avoir plus de participants »

« Expliquer davantage le principe de la rotation dans les tâches »

« Apporter de l'information sur la conférence dans les groupes et les réunions de district »

« On doit s'occuper des nouveaux pour que la chaîne AA puisse continuer »

*Merci à tous de vos opinions sur tous ces sujets. Je pars à la Conférence en ayant en tête toutes vos suggestions, ce qui me permettra de mieux vous représenter face aux décisions que j'aurai à prendre sur les propositions.*

*Gratitude et Amour du mouvement des Alcooliques anonymes!*

*Gisèle Vaillancourt*

*Déléguée Région 89 Panel 73*

*Comité à l'Ordre du jour*

**« Se connecter par l'Amour, l'Unité et le Service »**